

# EL REGIONAL

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

La correspondencia al Administrador de EL REGIONAL: Antonio Galdeano.

OFICINAS: GERONA 28.

Suscripción: Almería: 150 ptas. al mes  
Provincia: 5 ptas. trimestre

## El hilo directo

Estamos condenados a ser los últimos españoles para disfrutar las ventajas del progreso, gracias a la indolencia de los políticos, que con sus divisiones y enconos se olvidan de recabar de los gobiernos un poco más de protección.

Gracias a la constante labor de EL REGIONAL, se obligó a la Compañía del Sur de España a hacer el tendido del cuarto hilo desde Guadix a la estación de Baeza (B) y por consecuencia de nuestras gestiones, el ilustre Conde de Toreno designó el hilo 44 de cobre para que se verificara el empalme.

Terminada la instalación y hecha la entrega por la empresa de Linares a Almería, no ha podido practicarse el empalme por hallarse inutilizado en varios trozos el hilo 44, y así continuaremos, si no hay alguien que se interese por esta desgraciada provincia.

No se trata de resolver uno de esos intrincados problemas que requieren meditado estudio o que representan desembolsos de consideración para el Estado; la comunicación telegráfica directa entre Madrid y Almería queda ya establecida *in continente* desde el punto que lo desea el Sr. Director general de Correos y Telégrafos, pues bastaría con designar cualquiera de los hilos útiles.

Por la posición topográfica de Almería, por su importancia marítima y por el hecho de existir aquí el cable que pone en comunicación rápida y directa a la Península con Melilla, el hilo directo es una necesidad de gobierno; pero aparte de estas poderosísimas razones existe la circunstancia de ser Almería una de las poblaciones del Mediterráneo que contribuyen en mayor escala al desarrollo de la exportación, y de aquí su frecuente trato con los mercados de Inglaterra, Estados Unidos y otras naciones.

La faena uvera representa un movimiento de capitales por valor de más de dos millones de duros; la exportación de minerales alcanza a una millonada de toneladas, y la falta de comunicación directa con Madrid se traduce muchas veces en pérdidas considerables para estos comerciantes.

Dentro de dos ó tres semanas comenzará el embarque de uvas y es preciso que el señor Director general de Comunicaciones no eche en olvido esta circunstancia.

Afortunadamente los senadores y diputados almerienses se encuentran en Madrid y nadie mejor que ellos son los llamados a procurar una mejora tan sentida.

Del patriotismo de nuestros representantes, y de la rectitud del Sr. Lavina, esperamos no se defrauden nuevamente las legítimas aspiraciones de esta provincia.

## Oposiciones a la Canongía vacante

Mañana martes a las diez y media en punto, darán comienzo los ejercicios de oposición para cubrir la prebenda vacante en nuestra Santa Iglesia Catedral por muerte de don Francisco Yébenes.

Los opositores son los Sres. Doctores D. Juan Navarro Ojeda, beneficiado; D. José Fernández Morales, cura ecónomo de la villa de Fijana y D. Eduardo Valverde Rodríguez, Diácono, y los Sres. Licenciados don Fernando Alonso Campos, beneficiado y D. Juan Cruz Saez, presbítero.

El Tribunal lo forman, el Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis y los muy Ilmos. Sres. Dns. Penitenciario, Alvarez Benavides y Díaz Jimenez.

El primer disertante, que lo es el Sr. Navarro Ojeda, en el ejercicio de mañana tratará el siguiente tema, deducido del libro 1.º, distinción 27 del Maestro de las Sentencias:

«Las propiedades por las cuales las personas divinas se distinguen entre sí, rectamente se llaman nociones».

Le seguirán en los mencionados trabajos los Sres. Fernández Morales y Valverde Rodríguez por este orden.

Seguiremos el curso de los sucesos, de los que diariamente daremos cuenta a nuestros lectores.

## Crónica municipal

En segunda convocatoria se ha reunido esta tarde el Ayuntamiento, bajo la presidencia del Alcalde accidental Sr. Pérez Lopez.

Concurrieron al acto los concejales señores Burgos Tamarit, Torol, Moreno, Jimenez Orozco y Campoy.

El Secretario señor Trujillo Torres dió lectura al acta, que es aprobada sin enmienda.

En el despacho ordinario entendieron los señores concejales de los siguientes asuntos:

Varios informes de la Comisión de Orzoco.

D. Ubaldo Abad reclama 110 pesetas por un quinqué adquirido por el Ayuntamiento para la rifa de Beneficencia en Agosto último.

El Sr. Jimenez Orozco manifiesta que no se ha abonado por no haberse acordado el pago.

Cuenta de 80 pesetas por impresión de bandos.

Otra de 45 pesetas por estoras para las oficinas.

Oficio del señor Muñoz Calderón, participando haber hecho entrega de la Alcaldía Interina a su ausencia, al Teniente Alcalde Sr. Pérez Lopez.

Escrito para instalar una buñolería en el boulevard del Príncipe.

El Presidente del Casino solicita permiso para establecer un kiosco en el Paseo y en vista del informe favorable de la Comisión, se acuerda de conformidad.

En la solicitud de varios vecinos para que se asfalten las calles del Instituto y Gerona, se acuerda tenerlo en cuenta.

Se acuerda establecer una sucursal al final del Paseo.

Se desecha la petición de varios comerciantes que solicitaron el asfaltado de la calle de las Tiendas.

La Hermandad del Cárcen solicita una subvención de 250 pesetas y la de San Cristóbal demanda otro donativo, acordándose conceder a ésta última 50 pesetas.

D. Regelio Baeza solicita una transferencia de crédito.

Permiso para establecer en el final del Paseo un kiosco destinado a la venta de refrescos.

Cuenta de 24 pesetas por arreglo de fontanas.

D. Agustín Gonzalez solicita se le anticipe la mitad del precio convenido por un retrato al óleo de Su Majestad D. Alfonso XIII.

En la solicitud de D. José La Muela, explica el Sr. Moreno la situación con que pide dicho señor, puesto que

él es el único usuario de las filtraciones que existen, por haber obrado fuera del recinto en la bóveda de su propiedad.

Se acuerda que quede el asunto sobre la mesa.

Cuenta de 40 pesetas por los números para las gorras de municipales y sarenos.

A propuesta del Sr. Alcalde se acuerda anunciar la subasta para enagenar los materiales sobrantes en la Plaza de la Constitución.

Por abandono de destino se dejan ociosos a un mangrero y un individuo de la brigada de policía urbana.

El Sr. Torol se queja de la carestía de agua en la población y escita el celo del Alcalde para que se obligue a la empresa a cumplir el contrato.

En idéntico sentido se expresa el Sr. Moreno, agregando la necesidad de limpiar las cañerías.

El Sr. Campoy, de la Comisión, promete estudiar el asunto.

El Sr. Pérez Lopez hace presente que, según el contrato, cada fuente pública debe dar 10 litros de agua por minuto y que nos dan solo 4 ó 5, por lo cual procurará que se cumpla el contrato.

No habiendo otros asuntos se levantó la sesión.

## Los niños de Almería

### Corrida de Novillas

Con un calor de mistó y un lleno muy regular ayer se verificó la que voy a reseñar.

Es decir, la que reseñaría si me hubieran dejado tomar apuntes como Dios manda; pero....

¿Qué mortal la vista enfoca siempre atenta a la corrida si a su lado se coloca una niña de Almería?

Vamos, que yo tuve que soltar el papel, me quedé mirando aquella morena, y... no sé lo que me habría ocurrido.

Si un caballero que estaba junto a mí vera sentado no hubiese al punto excitado.

¡Eh! que te se cae la baba.

Efectivamente, si no se me cayó del todo, fué porque en aquel instante vi aparecer en el palco Presidencial.

Entre los gritos salientes del bullicio exclamador tres semi Alcaldes (tenientes) un rondin y un aguador.

¿No vá a presidir más que esa miada de autoridad?

Estó les iba a preguntar un vecino mío con un tantico de gussa, pero yó se lo impedí por respetos a Jimenez Orozco.

¡Séala la feria level!

Por fin estornudó Tamarit, sin espurrrear a nadie.

Ya habían salido las cuadrillas al redondel y en cuanto se sonó las narices Burgos Rasgó el clarín sandunguero con sus notas el ambiente y salió rápidamente el primero.

Negro como sus tres hermanos precedentes, con buena madura y algo descubierta de las *escotillas* de *papa*.

Hicieron varias monadas los chicos, más ¿quien la arena miraba, cuando en las gradas sonreía mi morena?

Cumplieron los niños con los naos y pasó el buró a manos de Borinqueno, que algo impaciente de puto buen deseo, y sin dar tiempo a que se preparara el cornúpeto le atizó un pinchazo bueno.

Otros dos y una estocada en su sitio, acabaron con el primero. Borinqueno fué aplaudido por su valentía.

El segundo matolo *Relampaguilo* y dispensen ustedes si me limito, porque aquella chiquilla tan sandunguera, vamos, no me dejaba mirar siquiera.

Sólo pudo apercebirme ligeramente de la lidia de este toro y el tercer

ro, observando que los niños cumplían, satisfaciendo mucho al público que no les escatimó su aplauso.

Un grito de mi adorada morena me hizo volver en mí;

Y al tender la vista al ruedo noté en medio de su anchura la escultrónica figura de Tanoredo.

Que fué respetado por el último negro de la tarde, rematando la suerte bien, después quiso hacer monadas citando al bicho, que debió darle un *recadito de cerca* para que no se salga más de su papel.

Banderilleado el cornúpeto por los discípulos, pasó a habérselas con *Relampaguilo*, y....

E-to si que merece punto y aparte ¡Olé por las agallas y por el arte! ¡E-to es canela! ¡Que viva de mi niño la parentela!

Preparó al bicho con cuatro pases de ley, se acordó de *Francuelo*, *Lagartijo* y demás héroes taurinos, y entró como un valiente atacándose de toro con un volapié superlativo que hizo al bicho pensar en la testamentaria.

El público aplaudió hasta el delirio, quedós el toro *abonito* y *Relampago* se acostó ante el hecho *filigranándose* con el infeliz que no tardó mucho en rodar como una pelota, diñendo al jóven diestro en su agonía.

¡Tómela V. torerazo!....

Parecida aunque no tan afortunada faena hizo *Borinqueno* con el quinto, que pareó bien *Relampaguilo* con rehiletos de lujo.

Ambos matadores cumplieron de veras y el público salió satisfechísimo de la corrida en conjunto, apesar de que el sexto torillo fué un *salmonete* que se resentía de los *ochavos* delanteros, cayéndose de un soplo.

Terminaré ésta revistilla, haciendo extensivo mi aplauso al que dió el salto de la garrocha, y deseando que espectáculos tan gratos como el de ayer se repitan, a menudo para esparcimiento de la afición y honra y provecho de la cuadrilla almeriense y su empresario.

Al fin dejé la plaza con honda pena y.... ¿lo creerán Vdes? pues, mi morena aquella niña guapa que tanto amé.... no me enteré siquiera cuando se fué.

Taleguilla

## A los propietarios y maestros DE OBRAS.

Vigas de hierro para techumbre, precios sin competencia. Para servir tan pronto se deseen. Informará Antonio Orts, Conde Xiquena, número 4, 6 Soles, número 3.

## Información local

**De Moreda a Granada**  
Según la prensa de Jaen, centro del mes actual quedarán terminados los trabajos en el trozo del ferro carril de Moreda a Granada, de que es contratista nuestro particular amigo D. José Miura.

**Buques de guerra**  
Se nos asegura que en breve llegarán a este puerto los acorazados Carlos V. y Numancia.

Es posible que su arribo a Almería, coincida con el de la escuadra francesa que se espera aquí de mañana a pasado.

**Accidente desgraciado**  
Un jóven entusiasta de Pepe Hillo, Andrés Fernandez (a) *Coque*, fué la nota triste de la corrida de ayer. Sin duda impulsado por su sangretorera, quiso bajar al ruedo con idea de solicitar permiso para banderillar, y bajó con tan mala fortuna que se dió un golpe terrible contra

la barrera cayendo exánime a arena.

Impresionado con tan desgraciado accidente, vimos al cochero Julián Muriana saltar a la plaza y recoger Andrés, que pasó a la enfermería brazos de los mozos de plaza é inválidos de la Cruz Roja. Esta humanitaria Institución prestó al *Coque* auxilios que no se le habrían prestado si su concurso.

Reconocido por los médicos señores Monerri y Rumi y los practicantes Sres. Fernandez Requena y G se le apreció al Andrés una commoción cerebral fuertísima y varias commociones ligeras.

Previos los consiguientes auxilios se consiguió que recobrará el conocimiento siendo trasportado a su domicilio por individuos de la Cruz Roja en una camilla de tan beneficio.

La Cruz Roja se ha hecho digna una vez más de la gratitud de todos así como los señores médicos y practicantes que tan oportunamente asistieron al lesionado prodigándole todo género de auxilios.

**Traslado**  
Nuestro amigo y colaborador Abogado de este ilustre Colegio de David Estévan, ha trasladado su casa y bufete al Paseo del Príncipe, número 36.

**Se alquila**  
En la calle de Granada, núm. 2 se adquila una espaciosa casa. Razón, D. Francisco Criado, número 7.

**Cognacs, Henri Garnier y Comp**

**Sombrereria**  
Llegaron los elegantes sombreros forma «electric», y los doscientos mil sombreros de paja de la segunda remesa, a la sombrería nueva Luis Súñer y Hermano.

**Mineral al extranjero**  
Ayer tarde zarpó de nuestro puerto con rumbo a Inglaterra, el vapor «Barri», llevando a bordo cargamento de mineral de hierro, de diferentes puntos de nuestra zona minera.

**Al Sr. Alcalde**  
Con permiso del Inspector de jardines vamos a permitirnos dirigir un ruego al Sr. Alcalde.

Los árboles de la calle de la Estación corren el riesgo de troncharse, sino se les apuntala convenientemente.

Las cañas que se han colocado ofrecen débil resistencia a los fuertes vientos que allí reinan, y es lástima que por unos cuantos ochavos se pierdan los árboles.

Confiamos en el celo del Sr. Alcalde.

**Sindicato frutero**  
Se ha despertado un gran interés por parte de los cultivadores de esta provincia, para hacer ensayos de plantaciones que puedan tener aplicación y que se separen de los cultivos ordinarios hasta ahora conocidos.

De los paquetes de semilla de café y las instrucciones para hacer los planteles proporcionadas por el Sindicato, se van retirando la mayor parte, y con este motivo se ha despertado un interés extraordinario por hacer plantaciones similares a la del café, que tengan aplicación en la provincia.

Volvemos a recordar que los señores que deseen verificar ensayos pueden dirigirse al «Sindicato Frutero», de 10 de la mañana a 4 de la tarde, donde podrán proporcionarse gratis paquetes de semillas y todos cuantos datos consideren necesarios.

**Despachos detenidos**  
En la Sección de Telégrafos de esta capital, se encuentran detenidos por ignorarse el domicilio de los destinatarios, los siguientes despachos:  
Manuel Noya  
Provincia.  
Chaco Laud Vicente  
Fernandez, Notario.

